Domingo 17 de Noviembre de 2013 | **GRANADA HOY**

GRANADA

EVENTOS DEPORTIVOS



Los responsables de la Diputación, Ayuntamiento, Universidad y Junta aplaudían la designación de Granada en Bruselas en 2009.

ARCHIVO

Lola Quero GRANADA

A las 20:06 horas del 23 de mayo de 2009 comenzó la pesadilla. Mes a mes, año a año y un sinsabor detrás de otro han provocado el despertar de ese "sueño" en el que las autoridades de esta provincia estaban sumidas aquel día en el Hotel Dolce La Hulpe de Bruselas, nada más conocerse la designación de Granada como sede de la 27 edición de los Juegos Universitarios de Invierno, conocida como Universiada, en 2015.

Aquello parecía ser la mejor noticia recibida en muchos años para esta tierra, más acostumbrada al fracaso y al olvido. El proyecto deportivo prometía convertirse en un revulsivo para Granada y su provincia, al menos como excusa para la construcción de importantes infraestructuras y la llegada de fondos inversores. 233 millones para todo esto, más otros 17 para la operativa del evento, era la cantidad presupuestada en aquel primer momento. La crisis ya había llegado pero nadie esperaba que fuera de tanto calado como para poner en jaque este proyecto deportivo. A partir de aquel día ha habido

A partir de aquel día ha habido más desilusiones que alegrías, más derrotas que victorias. Durante los casi cinco años transcurridos la celebración de la Universiada ha llegado a estar varias veces en peligro, aunque ahora, a un año vista, parece asegurada. Eso sí, ¿a qué precio? Al de dejar esta celebración deportiva mundial en una competición difuminada, con pruebas anuladas, una subsede en Antequera y sin las infraestructuras que en principio se consideraban básicas.

El presupuesto de 250 millones de euros previsto en 2009 se ha quedado, por ahora, en 18 millones y podría bajar más si no se Granada celebrará en 2015 una competición
difuminada, sin dos de las tres partes medulares del proyecto deportivo original y con una mínima inversión

La Universiada o el despertar de un sueño



La competición se centrará en Sierra Nevada.

consigue el apoyo económico de la iniciativa privada, que tendría que poner el 75% de esa cantidad. Además, se ha conseguido de la Federación Internacional de Deporte Universitario (FISU) el compromiso de revertir en el proyecto los 3 millones de euros que las instituciones granadinas han pagado ya en concepto de canon periódico que se abona por ser la sede de la competición.

Es más, la hipotética pérdida de ese dinero y la posibilidad de encontrarse con una sanción que podría ser millonaria es lo que ha empujado a las instituciones a hacer un esfuerzo para sacar adelante el proyecto en las condiciones que sea y no renunciar a la celebración de la Universiada, que ha sido una tentación en muchas ocasiones durante los últimos años.

El plan para la Universiada de Granada que fue 'vendido' a la FISU cuando se presentó la candidatura se basaba en tres ejes. La disputa de las pruebas de esquí alpino, freestyle y snowboard en Sierra Nevada; el esquí de fondo y el biathlón en el Puerto de la Ragua y las pruebas de hielo en la capital. El papel de la ciudad también era fundamental en su faceta de anfitrión de los casi 3.000 deportistas

Una competición que empieza a estar gafada

Aquel 23 de mayo de 2009, la delegación granadina desplazada a Bruselas para conocer el veredicto de la FISU compartía nervios con tres ciudades de Canadá, Corea y China. Pero ninguna era competidora directa, porque éstas optaban a la Universiada de verano. A la de invierno no concurría nadie en todo el mundo salvo Granada. Y claro, fue designada por unanimidad. No llueven las propuestas para celebrar este evento deportivo y las que salen adelante incluso se quedan por el camino. Maribor (Eslovenia) era la sede designada para 2013, pero las dificultades económicas le obligaron a desistir y la FISU tuvo que cambiar de urgencia la competición a la italiana Trento. Este organismo temía que se repitiera la historia con Granada.

que estaba previsto que vinieran a Granada entre el 21 de enero y el 1 de febrero de 2015.

Lo único que se hizo con celeridad es la inversión en las infraestructuras necesarias de la estación de esquí, que Cetursa llevó a cabo en el verano de 2010. Y ahí se quedó todo. La capital tenía que construir un palacio de hielo y una villa olímpica para acoger a los deportistas y al final ni lo uno ni lo otro. La escasez de fondos municipales llevó al Ayuntamiento a buscar distintas fórmulas, como sacar a concurso para que la iniciativa privada pudiera construir esos pisos y luego venderlos (primero en el Serrallo y luego junto a la estación de autobuses). Pero la crisis de la construcción no facilitó las cosas y no llovieron las ofertas.

La solución final fue descartar la villa olímpica y echar mano de los hoteles de la ciudad. En cuanto al Palacio de Hielo, las vueltas también fueron muchas hasta concluir que lo mejor era buscar una subsede que estuviera dispuesta a aportar esas infraestructuras necesarias. La elegida fue la malagueña Antequera, que se quedará con las pruebas de hielo.

Y el golpe mortal llegó con las dificultades medioambientales de La Ragua para acoger las pruebas de fondo de la Universiada. Se especuló también con la posibilidad de trasladar esa competición a otras sedes, como Candanchú, en

La solución negociada entre las cuatro instituciones implicadas (Ayuntamiento de Granada, Cetursa, Universidad y Diputación) y la FISU ha sido drástica: el evento se celebrará sin pruebas de fondo y biathlón. Total, que la cita se ceñirá a lo que se haga en las pistas de Sierra Nevada y los pabellones de Antequera, un triste dibujo de lo que nos contaron hace cinco años.

15 **GRANADA HOY** | Domingo 17 de Noviembre de 2013

DEPORTES

RUGBY ► DIVISIÓN DE HONOR B

El 'Uni' cae a la última posición

 Mal encuentro de los pupilos de Manolo Conde en Madrid

Ingenieros

Universidad

Ingenieros: Carralero (Landaluce, 62'), Javi López, Leandro González, Miguel, Bescos (Christian Herrera, 51'), Cabrero (Paco, 51'), Rafa Álvarez, Reneses (Larralde. 70'): Guille Alonso, Jaime Colón: Dani Iglesias (Gorka, 62'), Muntané, Jarque, Nico Fernández (San Martín, 52') y Dani Fernández (Chavarría, 76').

Universidad: Hitos, Pablo Sanz, Rubén Barros (Cañizares, 54'), Nico Fernández (Javi Lomas, 47'; Pepo, 60'), Damián Campana, Gringo, Fernan, Torres; Sojo, Migue García (Gosio, 55'); Fabián (Agustín Palomino. 30'). Damián Jurado. Florin. Clément v Agustín Pérez Iranzo (Nico Sanfilippo, 40'). **Tanteo: 5-0** (8') Leandro González. **5-3** (13') Sojo. **10-3** (22') Jarque. **15-3** (32') Rafa Álvarez. **20-3** (40') Guille Alonso.

23-3 (58') Guille Alonso (d.). **23-8** (65') Ensayo de castigo. **28-8** (74') Rafa Álvarez. **Árbitro:** Villegas (castellano-leonés). Excluyó por diez minutos al local Jarque (65') y al visitante Fernan (7'). Incidencias: El Cantizal. 50 aficionados.

Redacción GRANADA

Mal día para un Universidad de Granada que cometió muchos errores y evidentes faltas de conjunción en todas las facetas del juego: melé, touche, continuidad y organización defensiva. El equipo granadino cayó en el campo del Ingenieros por 28-8, con bonus ofensivo local. La derrota sitúa al 'Uni' como colista debido a los triunfos de Liceo Francés y Helvetia.

El Cantizal sigue siendo un campo incómodo para el Universidad, donde no ha ganado. Los granadinos se sintieron a gusto sobre la extraña superficie. Desde los minutos iniciales el cuadro visitante mostró problemas en las fases de conquista. Una touche local a cinco metros, tres picks and go moviendo rápido el oval a los 8' ensavó Leandro.

El descuento de Sojo (golpe de castigo) sólo fue circunstancial (5-3, 13'), porque nueve minutos después, una caída de pelota de los granadinos propició la segunda marca roceña, todo un preludio de lo que se vino más tarde (10-3). Un vendaval local, con innumerables problemas en los saques laterales y en las melés para los de Conde, terminó en otros dos ensayos madrileños, el último especialmente doloroso ya que supuso el punto bonus ofensivo y llegó justo antes del descanso (20-3).

Por mucho que los arlequinados (ayer en rojiblanco) quisieran reaccionar en la segunda mitad, no marcar en los primeros instantes hizo que el duelo se pusiera definitivamente cuesta



Los de Manolo Conde no tuvieron su día en Madrid.

arriba. Pese a mostrar una leve mejoría en la touche y en el orden defensivo, los errores en el juego a la mano evitaron más peligro a favor de los granadinos. El ensayo del 'Uni' llegó a quince minutos del final, en una larga jugada de ataque que los locales. Por reiteración, Villegas concedió ensayo de castigo (20-

Pero en el poco tiempo que quedaba, sin oportunidades más claras de apretar el marcador, una melé favorable a Industriales a cinco metros de la línea de marca granadino terminó por culminar un mal partido. El paquete de delanteros local empujó hasta adentro y redondear la goleada

El Universidad de Granada vuelve a estar como hace un año, colista aunque con una victoria e igualado a puntos con el Helvetia de Sevilla, curiosamente rival de los granadinos dentro de una semana en Fuentenueva (domingo 24, 12:00 horas). El triunfo se antoja obligatorio para seguir el camino de la permanencia marcado el curso anterior.

FÚTBOL SALA ► SEGUNDA DIVISIÓN FEMENINA

La buena imagen no es suficiente para ganar en la pista del líder

Poli. Cádiz

Deportivo Loja

Polideportivo Cádiz: Leyre, María, Gallegos, Elena y Bea –cinco inicial–. También jugaron Melli, Emma, Inma, Carmen, Paula, Bestu e Isa.

Loja: Laura, Elena, Rocío, Elvira y Patricia -cinco inicial-. También jugaron Noe, Ana, Cristina, Ana, Mari y Torru.

Goles: 1-0 (2') Gallego. 1-1 (3') Elvira. **1-2** (6') Rocío. **1-3** (7') Cristina. **2-3** (11') Inma. **2-4** (17') Rocío. **3-4** (18') Bestu. **4-4** (22') Isa. **5-4** (26') Melli. **6-4** (28') Inma. **7-4** (32') Bea. **8-4** (33') Carmen. **8-5** (36') Mari.**8-6** (38') Cristina.

Árbitro: Ramírez y Caballero (gaditanos). Incidencias: Unos 50 espectadores

Paco Castillo LOJA

El Deportivo Loja cayó en su visita a la pista del líder por 8 a 6. El conjunto lojeño salió indignado con la actuación arbitral por las 17 faltas y un penalti riguroso. Las de Carolina García deiaron una buena imagen e, incluso, consiguieron marcharse al descanso con ventaja en el marcador (3-4), pero acabaron sucumbiendo tras un parcial de 5-0 para las gaditanas en la segunda parte.

El equipo de Carolina García se presentaba en Cádiz con la importante ausencia de Pío, su jugadora más experta, a lo que se sumó en el segundo tiempo la lesión de Rocío, una de las jugadoras más importantes. Lo peor es que los colegiados no pitaron ni falta en la entrada que recibió Rocío al lesionarse.

El primer tiempo estuvo marcado por el dominio lojeño, con un control del juego que permitió poner con un 2-4 a tres minutos del final. A partir de ahí los árbitros empezaron a erigirse en protagonistas, señalando faltas que acabaron costando varios dobles penaltis en contra. Afortunadamente, Laura estuvo providencial con grandes intervenciones que evitaron que marcara el Cádiz, que sólo pudo acortar distancias merced a un penalti.

En el segundo tiempo llegó la reacción local, que permitió a las gaditanas dar la vuelta al marcador, a lo que se sumó la lesión de Rocío ante la permisividad arbitral. Con el empate, todavía estaba el partido controlado, pero unos minutos de desconcierto, con gran fortuna para Cádiz y la buena actuación de su portera, permitieron al líder marcharse en el marcador (8-4) a siete minutos del final.

Al final 8-6 a favor del Cádiz tras los goles de Mari y Cristina que maquillaron el resultado. El Deportivo Loja dejó buenas sensaciones y durante muchos minutos se mostró superior al líder de la competición. Una derrota lógica, pero muy digna de las pupilas de Carolina García, que estuvieron cerca de la machada

BALONMANO

El Granada no consuma la remontada frente al duro **Fuengirola**

Fuengirola

Univ. Granada

Fuengirola: María Lamas, Begoña Rodríguez (6), Gómez (1), Salinas (2), García (1), Jiménez (2), Navarrete (6) -equipo inicial–, Pacheco (2), Jiménez Moreno (2), Florido, María Benito y Adela Amo.

Universidad de Granada: Laura Pérez, Cristina Sánchez (4), Clara Vera (4), Cristina Molina (1), Marina Franco (2), Carmen Ajado (5), Pilar Ballesteros (2) –equipo inicial–, Emma Reyes (1), Maite Melgarejo (1), Rocío Fernández y Fátima Čerrando (1).

Parciales: 4-0/ 5-3/ 7-5/ 9-6/ 12-6/ **13-8**/16-18/ 17-14/ 18-16/ 19-17/ 20-

Árbitro: Álvaro García y Juan Sanmartín (andaluces). Excluyeron a la local Florido y a las visitantes Cristina Sánchez, Cristina Molina y Marina

Incidencias: Encuentro disputado en el Compleio Elola ante la presencia de unos 150 espectadores.

Redacción GRANADA

El Universidad de Granada sigue sin encontrarse con la victoria. Ayer cayó por 23 a 21 en la cancha del Fuengirola, que desde el primero momento demostró que es un equipo más curtido en la categoría que las granadinas.

WATERPOLO El Huétor Vega sigue invicto tras ganar al Algeciras

Redacción GRANADA

El Waterpolo Balcón del Genil Huétor Vega cuenta sus partidos por victorias tras imponerse ayer por 9-12 al Algeciras en un durísimo encuentro que al final cayó del lado de forma justa del lado de los granadinos pese a sufrir la rigurosa expulsión de Mario Ortega.

Los hueteños empezaron el encuentro mucho mejor, por lo que se pusieron 1-4 arriba. Siempre estuvieron por delante en el marcador, aunque al cuarto final se llegó con un apretado 8-9 que no impidió el triunfo final por 8-12 tras unos magníficos últimos mi-

El equipo B venció también en Algeciras por 3-9, mientras que el femenino perdió ante las gaditanas por 12-4.